

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

MALES SOCIALES

## La difamación

Para casi la totalidad de las gentes, la murmuración es algo que forma parte íntegra del ser, tan necesaria para el diario vivir como el pan que llevan á la boca. No pueden existir sin murmurar. Hoy son unos, mañana lo son otros, á todos les llega el turno porque nadie puede escaparse del odio ajeno, ni sustraerse de la maledicencia y de la enemiga de los demás.

Si la versión que reciben las gentes, constituye como generalmente ocurre un tachón infamante que puede derribar con estrépito alguna honra, la muchedumbre, sin cuidarse de indagar su procedencia y analizar su veracidad, la acoge placenteramente, la paladea con fruición, cada cual la comenta á su manera aumentándola en gravedad y proporciones, y así, perfeccionada la destructora calumnia en jugosa y mortífera bola, la desliza, haciéndola rodar de corro en corro, de tertulia en tertulia, de oído en oído, propalándola á mansalva, en voz baja, con avidez suma, digna sin duda de más nobles fines.

Pero el difamador, el que inventa y propala la calumnia, como las gentes, que son los secuaces que le hacen corro, es incapaz de sostener y menos de probar ante los Tribunales rehabilitadores la infame nota que lanza sobre su víctima, ¿Por qué? Porque calumnia; y la calumnia demuestra á las gentes honradas y sensatas que al difamador no le guían otros móviles que el rencor, la falsía y la absoluta carencia de derecho á intervenir en la vida del difamado. De lo contrario, ¿para qué calumniar? ¿para qué hurtar el cuerpo á la responsabilidad del código?

La difamación se nutre de la savia vil de la especie injuriosa que, un individuo de abyectos sentimientos movido por pasiones bastardas, creó allá en las oscuras reconditeces de su ruín cerebro para lanzarla á la publicidad con el sano objeto de enlodazar la honra y el honor ajenos; claro está que siempre ajenos, porque las propias vergüenzas, el difamador y los murmuradores, tienen buen cuidado en ocultarlas. ¿Cómo no?

¿Quién no ha piseteado en vuestro oído la honra de una mujer que habeis encontrado al pasar; el honor de un hombre suponiéndole capaz de todas las bajezas, ó el decoro de una familia que teniais en digna estimación? ¿A que no hay nadie que levante el dedo?

La difamación es cosa vulgar; la calumnia, por lo mismo que lo es, no mere

rece crédito; ambas por lo recorridas y usadas que son carecen de valor, no sólo para los hombres de noble corazón y recta conciencia, sino también para las mismas gentes murmuradoras que la acogieron por la novedad y la comentaron por el humano deseo de dañar al prójimo y dar gusto á la lengua, á quienes el tiempo y la conducta del difamado, convencen de la falsedad de lo que oyeron y propalaron.

El difamado, siempre, y en los momentos difíciles en que su nombre corre de boca en boca, cuando su conciencia no le acusa, continua su vida íntegra, ecuaníme, sobreponiéndose á la infamia. No busca á los calumniadores en otro terreno que en el de la Justicia, porque otra cosa sería hacerles honor, y además, tarea inútil, porque lo que no consta no se puede sostener. Si es espíritu fuerte, hace cara á la vida, contiene los estallidos de su indignación, y envuelve en un soberano y contundente gesto de desprecio á todos aquellos que, por la ruindad de su proceder no merecen más que una mueca de asco.

Es el mentis más concluyente que les puede dar.

## Postal diaria

*Yo he visto la guerra, he presenciado toda la tristeza de la lucha, he contemplado el dolor de las heridas en las frías salas de los hospitales, y he visto los muertos en el campo de batalla...*

*Pero más que todo esto, me ha horrorizado la crueldad que la guerra despierta, cómo nos habitúa con el sufrir ajeno hasta casi la indiferencia... y sobre todo cómo penetra el odio en los corazones! Si, con la barbarie de la guerra surgen los atavismos bestiales borrados en nuestra selección. El enemigo no es ya nuestro hermano. Sentimos el deseo de matar. ¡Qué horror! Si dejáramos hablar á los corazones, no habría guerra, no habría enemigos.*

COLOMBINE.

## Eugenio Noel

Con gran alegría recibimos la grata é inesperada visita del popular Eugenio Noel, apóstol de la cultura.

Nuestro amigo, el incansable propagandista viene procedente de Palencia, Bilbao, Zaragoza y Madrid en cuyas capitales ha dado conferencias antitflanquistas, culturales y de arte.

Noel viene á descansar unos días á este rincón levantino donde luce un cielo limpio y azul y besa la playa un mar de esmeralda tranquilo y zuzurrante como una endecha amorosa di-

cha al oído de la amada en noche de primavera...

A pesar de su propósito, su espíritu, sintiendo la llama de la santa rebeldía, no le deja quieto un momento y no puede pasar, no puede vivir si no cumple la misión que se ha impuesto de inculcar al pueblo la cultura vastísima que posee.

Si las cosas se arreglan dará una serie de conferencias en diferentes centros y sociedad que serán otros tantos jalones que plantará Noel sirviendo, para tratar el plan de nuestra cultura Nacional tan atrasada y descuidada por nuestros gobernantes y políticos fanáticos é interesados solamente en el medro personal.

El arte inmenso que posee y su claro ingenio y talento lo derrochará en estas conferencias y se dice también que á ser posible hablará en el Casino desarrollando un tema de verdadero y puro arte, materia esta que conoce á maravilla el conferenciante.

De desear es que no se mologren los buenos propósitos del infatigable Noel por que así tendremos ocasión otra vez más de oír al artista de la palabra, al caballero del ideal que lleno de unción religiosa se exalta ante la grandeza del ideal que sustenta modulando su lengua la oración sublime del rebelde que trueno y lanza sus rayos de cólera contra todo lo caduco, malo é inútil y entona un himno loado al arte humano y las ansias de redención por medio de la cultura que en fin de cuentas es quien nos ha de regenerar librándonos de tanta humillación.

Sea bien venido tan ilustre huésped al cual felicitamos efusivamente por su labor encomiástica en pró de la cultura española.

JOSÉ DORADO MARTÍN.

## Los automóviles

El de Alicante-Alcoy

Ha días que se nos denuncia por diferentes personas, los abusos que cometen los encargados de la línea de locomoción por medio del auto de Alicante á Alcoy.

Se nos dice que se colocan más asientos de los debidos, que hay veces que van pasajeros en la vaca del vehículo, que ésta otras va completamente atestada de carga, que no llevan el material de provisión por si ocurriera algún percance y en fin que burlan en un todo lo prescrito para esta clase de locomoción.

Por ello llamamos la atención de la primera autoridad gubernativa á fin de que cumplan con su cometido bien

multando á la empresa, bien haciendo lo posible para que no se repitan tales abusos.

POETAS ESPAÑOLES

## En pleno siglo XX

Y la guerra estalló;  
y el hombre convertido en fiera  
cual terrible pantera,  
la paz quebrantó.

Los templos se hundieron;  
los campos ardieron;  
los unos venciendo  
los otros muriendo...

¿Y el porqué el hombre  
sin causa se mata?  
¿porqué no se capta  
á tan dulce nombre,  
que á todos nos une  
y de la negrura  
nos dá la ventura?

Porque la ambición  
que embarga á su pecho,  
se inunda el cerebro  
y se embota el corazón.

Porqué la envidia malvada  
incendia su inteligencia  
y con horror, embotada,  
desgracia el arte, la ciencia,  
arrojando sin piedad  
su grandiosa dignidad.  
[Siglo XX, cultural;  
de ilustración y progreso,  
con tristeza y embeleso  
siempre sabremos gritar  
que tu fuiste el retroceso  
de toda la humanidad!

JUAN J. PÉREZ

Villena 4 5-1915

Las subsistencias

## La caridad de los Sres. Magro

Insistimos hoy en nuestra campaña de protesta contra las autoridades en el asunto de las subsistencias, para que sepa cada cual á que atenerse y que las cosas queden en su verdadero estado, sin involucrar la verdad envuelta en este transcendental problema, ni sacar el asunto de su quicio pertinente.

Frescas aún las censuras de nuestro artículo de anteayer, deseamos ampliarlas, ya que apenas si hemos notado variación en el conflicto que nos ocupa por parte de la primera autoridad gubernativa, pues somos de tal carácter, que nos regocija y congratula con demasia, el ensañarnos con indignación y corage, sin dar tregua alguna, con aquellos que se muestran ne-

gligentes en el cumplimiento de sus deberes.

Decíamos anteayer que habían algunos industriales panaderos que elaboraban el pan á 40 céntimos el kilo y tales son Vicente Ferrandiz dueño de la panadería «Estrella» de la casa número 20 de la calle de Juan Herrera; Rafael Escolano, de la panadería establecida en la casa número 42 de la calle del Jazmin (Carolinas); Pedro Cremades dueño de la de la calle de Valencia número 3.

Todos ellos nos han participado que de la saca de 100 kilogramos que les importa 50 pesetas, sacan 138 kilogramos de pan y á veces 140, lo que les dá un beneficio de 2'50 y 6' pestas por saca respectivamente, dando el pan pasado á presencia de sus clientes.

A pesar de todo esto se nos quiere justificar la subida del pan, viéndose claramente que aún con el aumento de las harinas se obtienen rendimientos aceptables, de los que descontando luz, contribución y demás gastos suelen sacar el lucro, aunque no igual al de los tiempos normales. Esto es evidente.

Pues bien, algunos elementos se empeñan en demostrarnos lo contrario y nosotros llegando á la excesiva benevolencia de dar como buenos sus razonamientos, tenemos el pesar de participarles, que cuando las harinas van á precios módicos, el pan de á 40 céntimos el kilo no baja de precio ni en broma, sino que suelen hacer mezclas de harina y nos proporcionan el de á 30 y á 35 céntimos el kilo. Y todos sabemos que clase de pan es, peor que el que el vulgo denomina «pan de munición».

Y volviendo otra vez á la defensa de los mencionados altruistas industriales dejaremos sentado que tanto los panaderos agremiados como los harineros, al parecer, tratan de declararles el «boicot» por ver la crecida clientela que aquellos van adquiriendo y por haber demostrado con los hechos, lo absurdo de la justificación que alegan los del Círculo Mercantil para la subida del precio del pan.

Por su parte, como apuntábamos anteayer, los católicos apostólicos romanos, caritativos y piadosos señores Magro, niegan á aquellos humildes industriales, que en nuestras primeras líneas mencionamos, las sacas de harina que les son necesarias, faltando con ello descaradamente á los principios de la santa religión que dicen albergar en sí, pues mientras Jesucristo con cinco panes y cinco peces facilitó comida á más de 5.000 almas, los Sres. Magro procediendo á la inversa (todo es proceder) niegan el pan á los descendientes de aquel infeliz que murió crucificado para que de su paso por el calvario se estén aprovechando algunos caballeres.

Como final diremos que el señor gobernador anteayer tarde dióles una carta, dirigida a los Sres. Magro, á cada uno de los industriales que elaboran el pan á 40 céntimos el kilo.

Es todo lo que se le ha ocurrido á la primera autoridad después del compromiso hecho por estos harineros ante la misma.

Esperaremos á ver lo que dá de sí.

## ALCOY

### A enemigo que huye...

«La Voz del Pueblo», hoja carca reaccionaria, comentando el mitin del domingo 18 de Abril, dice:

«Hay que reconocer en algunos de los jefecillos populacheros cierta particular y personal cultura; pero en el acto del mitin donde tantas vaciedades dijeron, no se elevaron un centímetro del grosero sentir de los hombres sin cultura social.»

No sé lo que ellos tendrán por cultura pero sí puedo decirles que todos los oradores que tomaron parte en el mitin están por encima del autor de ese escrito y la prueba está en que en el mismo acto se invitó desde la tribuna á que subiera el director de ese pelucho y explicara la reseña que hizo del mitin anterior, reseña compuesta de mentiras y calumnias con el fin de despistar á la opinión.

No tuvo la valentía de subir porque no tenía argumentos sólidos, pero la tiene para hablar ó ladrar en el número siguiente, tratando de incultos á los que le pueden dar lecciones de cultura y de... otras muchas cosas.

### Conato de incendio

Durante la celebración de una función religiosa en la parroquia de San Mauro, se declaró un incendio á causa de haber prendido una chispa de un cirio del altar mayor en un ramillete de flores de papel que adornan el mismo.

El primero en apercibirse del incendio fué el sacerdote que se encontraba en el púlpito dirigiendo la palabra á los fieles el cual dió la voz de alarma, empezando seguidamente á atajar el incendio.

Gracias á la pronta intervención, el fuego pudo ser extinguido.

Qué miedo sentirían los fieles de ver el fuego.

UN OBRERO SOCIETARIO

Alcoy 5 Mayo de 1915.

## Dice el gobernador

Que el vapor «Edendale» procederá en todo lo restante de la semana á la descarga de las 3.400 toneladas de trigo que trae para esta provincia y los harineros de Madrid.

Que la Junta de Subsistencias celebrará una conferencia con los contratistas de trigo á fin de ultimar las negociaciones para que los señores Magro se queden parte del cargamento del «Edendale».

En la conferencia intervendrá el gobernador, quien está resuelto á que en ella se solucione el conflicto harinero.

## Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid.

Ptas. Cts.

Total. . . . . 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

## Alcaldía Constitucional DE ALICANTE

Precisando al Excmo. Ayuntamiento la adquisición de 103 palmeras para su plantación en la prolongación de la Explanada y reponer las que falten en disintos paseos, se abre concurso por plazo de ocho días contados desde la fecha de este anuncio, admitiéndose durante el mismo proposiciones escritas y en pliegos cerrado que se atenderán á los siguientes extremos.

1.º Las palmeras que se ofrezcan serán del terreno, de dos metros y medio á cuatro y de tronco recto.

2.º El precio máximo por palmera, puesta en el lugar donde deba ser plantada, será el de quince pesetas.

3.º La proposición que la Alcaldía considere más ventajosa, no se considerará definitivamente aceptada, hasta que por los técnicos municipales y la comisión de Paseos y arbolados no se informó que las palmeras ofrecidas reúnen las condiciones del concurso.

4.º El suministro de palmeras lo efectuará el adjudicatario del servicio según se le vayan pidiendo por la Alcaldía.

Alicante 6 de Mayo de 1915. — El Alcalde, Ramón Campos Puig.

Acordada por el Ayuntamiento la venta de la leña proveniente de la poda de los árboles de Alamedas y Paseos, el lunes, 10 del corriente, a las doce de su mañana se procederá, en el local de Estufa de desinfección á la subasta por pujas a la llana, durante media hora, de dicho combustible.

La retirada de la leña será de cuenta del adjudicatario y la cantidad de la misma asciende á mil doscientos haces siendo el precio inicial de los cien haces la cantidad de 5 pesetas. — Ramón Campos.

## Sucesos

### El hambre

Unos sujetos desconocidos escalaron el corral de la casa núm. 42 de la calle de la Concepción, donde habita el vigilante nocturno Enrique Hernández Luis, llevándose cinco gallinas y un pollo.

### Aprovechados

El empleado del Teatro Principal, Ramón Maciá Hernández, denuncia en la Inspección de Vigilancia que hace algunos días entregó á un carretero el talón para recoger una caja que venia á nombre de D. Luis Altolaquírrre y la que contenía prendas de vestir.

Que el citado carretero pasó por el mencionado coliseo y al preguntársele si traía el encargo contestó negativamente.

### Raterías

Juan Sánchez Soler en unión de Joaquín García (a) «Barrachina» un tal Bernardino y otro sujeto más, sustrajeron del puesto de verduras que tiene establecido en la Plaza de Mercado José Berenguer, una balanza romana.

Fueron detenidos los dos primeros por resultar ser autores de la sustracción.

Obreros: Leed y propagad ALICANTE OBRERO.

## Los ratones del Mercado

Ya son varias veces con estas, las que nos ocupamos de ese asunto y por el que demuestran tener tan poco interés las autoridades obligadas á ello.

Es necesario revestirse de paciencia para poder contemplar la frescura, desahogo y algo más también de algunas autoridades.

No obstante haber formulado la queja en la pasada sesión, el Sr. Gra Pérez, pidiendo que de la forma más conveniente se procediese á la exterminación de los «conejos» á fin de evitar contagios que pudieren alterar la salud pública.

A pesar de haberse prometido atender la queja, las ratas siguen comiéndose más de treinta pesetas diarias de artículos alimenticios.

Los verduleros ponen el grito en el cielo, por no poder ó no querer hacer otra cosa más rápida, radical y terminante.

¿Qué hacen los señores inspectores de Sanidad provincial y local, alcalde y demás autoridades?

## El suicidio de hoy

Serian próximamente las once de la mañana, ha pueste fin á sus días, disparándose dos tiros en la región temporal derecha el propietario Juan Marchal Garrigós, de 48 años, casado y natural y vecino de Alicante, domiciliado en el primer callejón de la Sierra.

Momentos después de conducido á la Casa de Socorro, ha fallecido, no pudiendo haberle tomado declaración el señor juez de instrucción.

Por disposición judicial ha sido trasladado el cadáver por individuos de la Cruz Roja al depósito de el cementerio.

Se desconocen los móviles.

## NOTICIAS

Por no reunir condiciones para el consumo, han sido retiradas de la venta pública por el veterinario municipal señor Laliga y por el veedor de pescado señor Aznar, unos 14 kilogramos de almejas.

Se ha oficiado al alcalde de Benichembla, para que inmediatamente realice las reparaciones necesarias en el local de la escuela de asistencia mixta de aquella población, con el fin de que no sean interrumpidas las clases por muchos tiempos.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

A las ocho de la mañana de ayer se constituyó en el Ayuntamiento, bajo la presidencia de D. Rafael Papi, la Junta Municipal del Censo Electoral con el objeto de informar acerca de las inclusiones y exclusiones de electores que se han solicitado.

Por mandato imperativo de la ley, la Junta se halla en sesión permanente hasta que haya adoptado acuerdo acerca de las aludidas solicitudes.

**Modista**

La conocida modista Josefa Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.

Se admiten señoritas para enseñanza de corte y confección á precios módicos y convencionales.

Figurines y patronos de las últimas novedades.—Riego, 6, bajos.

Copiamos de «La Unión Democrática»:

«Los empleados del Ayuntamiento, no han cobrado todavía la nómina correspondiente al mes de Abril último, dando margen á muchas quejas y á no pocos comentarios.»

**AMA DE CRIA.**—Se ofrece para criar en casa de los padres.—Leche fresca.

Darán razón, calle del Gallo, número 12.

Ha dado á luz un precioso niño la esposa de nuestro amigo don Joaquín Ferrer, acreditado comerciante de esta plaza.

Madre é hijo se encuentran bien. Reciban nuestra enhorabuena los padres.

La Diputación provincial, á petición de los Ayuntamientos de Forna y Adsubia, ha acordado suprimir el Municipio de Forna, cuyo término municipal quedará agregado al de Adsubia.

Ha tomado posesión del cargo de maestra interina de la escuela nacional de niñas de Novelda, doña Maria Serrano del Campo, y de la escuela de niños de dicha ciudad, también como maestro interino, D. Teodoro Velasco Esterlich.

Durante toda la noche ha estado lloviendo es esta capital copiosamente y el tiempo anda revuelto amenazando lluvia.

Los labradores parece que no desean más agua.

**Arte y artistas**

**Cine-Sport**

Ayer y como estaba anunciado tuvo lugar el beneficio de la primer tiple dramática de este salón Srta. Josefina Bernabé.

Pusieron en escena «Molinos de viento», «Amor triunfante» y «El Anillo de Hierro.»

Distriguieronse en ambas obras Alberich, Gadea, Vives, Crespi y Ferris.

Cantaron con gusto exquisito el señor Bezares y la beneficiada que obtuvo una nutrida salva de aplausos.

La sala estaba artísticamente adornada y rebosante de público.

En el intermedio de la función de la diez se procedió á la lectura de los donantes de regalos á la Srta. Bernabé y que fueran bastante y de algún valor.

Hoy se repetirá el beneficio.

**Partos**

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

**Doña Josefa Grau**

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

**Correspondencia**

Apesar de haberlo hecho constar en la correspondencia, algunos correspondientes han desoido nuestras peticiones, de que nos envíen semanalmente la liquidación.

**Alcance postal**

**Progresos**

**Londres.**—El corresponsal del «Morning Post» en el Norte de Francia dice que en los combates en los alrededores de Armentieres los aliados progresan.

La localidad sigue en poder de los aliados.

**Robo sacrilego**

**Valladolid.**—Un obrero de la lía del ferrocarril de Medina á Zamora ha encontrado en la casilla de un guardaa-gujas del término de Nava del Rey un cáliz y una corona de plata.

Créese que estos objetos proceden de un robo sacrilego cometido hace días en una iglesia de aquellos contornos.

**Aparición de un cadáver**

**Castellón.**—Las olas han arrojado á la playa un cadáver en tal estado de descomposición, que su identificación ha sido imposible.

Va vestido elegantemente. Parece que se trata de un extranjero.

Lleva reloj y cadena de oro, tirantes, cinturón de charol y botas de color osellana.

**Rumania y Bulgaria**

**Turin.**—Según un telegrama de Salonica, un Acuerdo

militar se ha firmado entre Rumania y Bulgaria.

El acuerdo procederá á una alianza política que comprometerá á los dos Estados á sostenerse mutuamente en caso de guerra.

**Sin pan blanco**

**Sofia.**—El Gobierno búlgaro ha prohibido la fabricación de pan blanco.

Los enfermos en los hospitales y en los sanatorios lo obtendrán por medio de permisos firmados por los médicos.

El ministro de Hacienda ha prohibido el tránsito y exportación de azúcar.

**Las tropas suizas**

**Berna.**—De nuevo ha sido puestos en pie de guerra varios batallones de Infantería, un tercio de las compañías ciclistas y algunas compañías de armas especiales.

**Un millar de prisioneros**

**Atenas.**—Dicen de Mitilene, con fecha de hoy, que durante las últimas operaciones de los Dardanelos ha sido aniquilado un regimiento turco, cayendo en poder de los aliados un millar de hombres, que han sido transportados á Tenedos y Mudros.

La escuadra aliada está bombardeando los fuertes y campamentos turcos,

Morgan?—Soy el doctor Leman—dijo Vachetto,—pero la condena fué injusta, porque nadie es más inocente que yo, y no pensaréis que quiera mentir en punto de muerte.—¿Por qué huísteis si erais inocente?—Porque esperaba en libertad encontrar el medio de rehabilitarme, desmascarando á mis cobardes calumniadores; no lo he conseguido, y muero maldiciendo al que ha destruido mi vida y violado á mi hija, muerta después de vergüenza y desesperación.—Se le hicieron otras preguntas, pero Vachetto no contestó yo y sólo rogó que me llamaran para darme un encargo antes de morir. No tardé en ir, y cuando llegué y me acerqué á la cama del desventurado, le reconocí y en seguida comprendí el heroísmo de tu hermano; y procurando no descubrir mi emoción, le dije en voz alta;—¡Mi pobre Leman, pobre víctima de la maldad humana!—Vachetto me tendió la mano.—Mejor en el lecho de un hospital que en la enfermería de una prisión—contestó.—Maestro, desearia quedar por un momento á solas con usted, tengo un ruego que haceros.—Hice señas á los presentes que se apartaron y todos accedieron. Entonces Vachetto me refirió lo dicho y además añadió:—Haced que Leman no me desmienta: decidle que muero feliz, pudiendo serle útil hasta el último momento, y que más tarde en compañía de mi madre y de mi novia rogara por él. Digale que en la boardilla encontrará lo que me perneceia y le aconsejo vuelva á tomar mi

—Tengo que hablarte.  
Leman le miró atónito.  
—¿Hace mucho tiempo que no ves á Vachetto?  
—Hará unos quince días, pero es que le ha pasado algo?  
—Lo que sucede puede ser tu salvación, tu libertad.  
—¿Mi libertad? No entiendo.  
—Sí, por Vachetto podrás en adelante salir, ir á tu pueblo, que nadie te detendrá ni se ocupará de ti.  
—¿Cómo puede Vachetto haber conseguido todo eso?  
—Con su propio sacrificio—contestó el profesor,—un sacrificio que sólo un corazón generoso como el suyo podía idear. Escúchame. Hace unos días (según él me contó), Vachetto se sentía bastante enfermo y tenía el triste presentimiento de su próximo fin. Lo ocultó á todos, y solamente cuando sus piernas no quisieron sostenerle y comprendió que tendria que ponerse en cama para no levantarse más, se puso tus ropas, guardó en la cartera todo lo que podía probar tu identidad, puso en su dedo tu anillo de boda, que tú le habías entregado en otra ocasión, y que en el lado interno lleva la fecha de tu matrimonio, tu nombre y el de tu esposa; escondió en un pedacito de algodón en rama un pequeño confite venenoso que te quitó de las manos un día que querias desaparecer del mundo y lo escondió en su oído. Salíó de casa como pudo y se arrastró hasta el hospital Cotto-

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

### Precios de suscripción

En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6

### Números sueltos

Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

### ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

### COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

### PAGOS ANTICIPADOS

## "L'ABELLE"

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo. individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por Real Orden de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta compañía es de las más liberales que ofrecen las Compañías de Seguros.

Para los riesgos de accidentes del trabajo no necesita L'ABELLE, aplicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios invertidos.

Delegación general en España: Calle Clavis, núm. 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y en provincia: **D. Luis Américo**  
SAN FERNANDO, 55, BAJOS

### Consuelo Pasoual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Materia completa para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

### Bar CHUPITO

El cuarto de la Enfagnara pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

y mesas de recreo para dominos. A todo el público se le servirá á 5 y 10 céntimos.

A los boicoteados 25 pesetas la copa.

NUEVA SOMBRERERIA

### J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

### EL JIJONENCO

¿Queréis con prer jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

Clases especiales preparatoria del bachillerato y centros del magisterio, rigiendo módico honorario. Para informes en esta rección.

### AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

#### Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto de A. V. Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

#### Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas.

### Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes exhibiciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Cine Sport. — Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Salón Novedades. — Todas las noches grandes exhibiciones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8  
Alicante

lengo, y apenas tiró de la companilla, cayó al suelo desvanecido.

Leman escuchaba turbado, pálido, esforzándose en mantenerse sereno.

—¿Y qué más?—preguntó.

—Cuando Vachetto volvió en sí, encontró en una habitación de pago del hospital, y cerca de él no sólo á los médicos y las hermanas de Caridad, sino algunos funcionarios de policía. Vachetto conservaba toda su lucidez.

Esperó á saber, si por acaso quedase para él alguna esperanza de cura, pues estaba decidido, si tal fuera á tomar el microscópico confite de veneno fulminante.

—¡Oh, Dios mío! ¡Dios mío!—balbuceó Lemán, temblando.

El profesor continuó:

—Pero con satisfacción supo Vachetto que su hora había llegado y quizás no vería el nuevo día. El funcionario de policía le miró fijamente, y acercándosele: —¿Podéis hablar?—preguntó.—me oís?—Si—murmuró débilmente Vachetto.—Entonces contestad á mis preguntas.

—¿Sois el doctor Lemán, condenado en rebeldía por el tribunal de Milán, por haber envenenado á los cónyuges

El profesor prosiguió.

—Cuando Vachetto volvió en sí, encontró en una habitación de pago del hospital, y cerca de él no sólo á los médicos y las hermanas de Caridad, sino algunos funcionarios de policía. Vachetto conservaba toda su lucidez.

Esperó á saber, si por acaso quedase para él alguna esperanza de cura, pues estaba decidido, si tal fuera á tomar el microscópico confite de veneno fulminante.

—¡Oh, Dios mío! ¡Dios mío!—balbuceó Lemán, temblando.

El profesor continuó:

—Pero con satisfacción supo Vachetto que su hora había llegado y quizás no vería el nuevo día. El funcionario de policía le miró fijamente, y acercándosele: —¿Podéis hablar?—preguntó.—me oís?—Si—murmuró débilmente Vachetto.—Entonces contestad á mis preguntas.

—¿Sois el doctor Lemán, condenado en rebeldía por el tribunal de Milán, por haber envenenado á los cónyuges